

The North honours our veterans

By Capt Joanna Labonté

Three proud Second World War Veterans converged in Aklavik, Northwest Territories on October 1, for a special tribute to them and to the Year of the Veteran. These heroes were joined by the communities of Aklavik, the Legion of Inuvik, along with dignitaries from the Canadian Rangers, RCMP, and CFNA.

Veteran's Dusty Miller, Don Irvine, and Fred Greenlander looked on, as the relocated cenotaph was unveiled in Aklavik—a close-knit community of 600 people, accessible only by air or ice road in the winter months. The cenotaph was originally housed in Inuvik at the former base. Upon closure of the base in 1985, DND property was turned over to Aurora College and the cenotaph remained in place. When the college closed, the RCMP and the Legion made

plans to relocate the cenotaph to Aklavik. "The community of Aklavik is pleased to have a place where we can pay tribute to Canadian Veterans. It gives us an opportunity to reflect on what they did for our country," says Corporal

Steve Black of the Aklavik RCMP detachment.

Aklavik was chosen because of its military history. Aklavik became part of the Northwest Territories and Yukon Radio system in October 1925 and was

critical in providing communications in Canada's North. It was operated by the Royal Canadian Signal Corps, a component of the CF. In Aklavik, besides providing services to the general population, the Northwest Territories and Yukon Radio system also provided communication for any aircraft that flew over the site with or without radio. Almost 35 years later, in 1959, control of the system was transferred to the Department of Transport and the CF moved to Inuvik.

The snow fell in Aklavik as the dignitaries and veteran's laid their wreathes of Remembrance. The veteran's stood proudly and saluted their comrades. At that moment it was clear to everyone present why we were there, not only to unveil a cenotaph, but to thank our veteran's, once again, for everything they have done and do for us.

Capt Labonté is a PAO with CFNA



CAPT JOANNA LABONTÉ

Legion member Chris Garvin, Chief of Staff of CFNA, LCol Drew Artus and a Canadian Ranger from the Inuvik Patrol stand in remembrance at the Aklavik Cenotaph.

Un membre de la Légion, Chris Garvin, le chef d'état-major du SNFC, le Lcol Drew Artus, et un Ranger canadien de la patrouille d'Inuvik au garde-à-vous pour rendre hommage aux anciens combattants devant le cenotaphe d'Aklavik.

Nos anciens combattants honorés dans le Nord

par le Capt Joanna Labonté

Le 1^{er} octobre dernier, trois fiers anciens combattants de la Deuxième Guerre mondiale se sont rendus à Aklavik, dans les Territoires du Nord-Ouest, pour y recevoir des honneurs particuliers et pour souligner l'Année de l'ancien combattant. À ces héros se sont joints les communautés d'Aklavik, la Légion d'Inuvik, ainsi que des dignitaires des Rangers canadiens, de la GRC et du Secteur du Nord des FC.

Les anciens combattants Dusty Miller, Don Irvine et Fred Greenlander ont été témoins du dévoilement du nouvel

emplacement du cenotaphe à Aklavik — une petite communauté étroitement unie de 600 habitants accessible uniquement par voie aérienne ou par route de glace en hiver. Initialement, le cenotaphe se trouvait à l'ancienne base, à Inuvik. À la fermeture de la base en 1985, les biens du MDN ont été remis au collège Aurora et le cenotaphe est demeuré sur place. Lorsque le collège a fermé ses portes, la GRC et la Légion ont planifié le déplacement du cenotaphe à Aklavik. « La communauté d'Aklavik est heureuse d'avoir un lieu pour honorer la mémoire des anciens combattants. Cela nous donne l'occasion de réfléchir à ce

qu'ils ont fait pour notre pays », a déclaré le Caporal Steve Black du détachement de la GRC à Aklavik.

Aklavik a été retenue en raison de son passé militaire. En octobre 1925, Aklavik s'est jointe au réseau radiophonique des Territoires du Nord-Ouest et du Yukon. Ce réseau a été essentiel au maintien des communications dans le Nord canadien. Il était exploité par le Corps royal canadien des transmissions, un groupe des FC. À Aklavik, ce réseau offrait un service à la population et assurait les communications avec tout aéronef survolant les lieux, qu'il soit muni ou non d'une radio. Près de

35 ans plus tard, en 1959, l'exploitation du réseau a été dévolue au ministère des Transports et les FC ont déménagé à Inuvik.

La neige tombait sur Aklavik lorsque les dignitaires et les anciens combattants ont déposé leurs gerbes. Se tenant fièrement, les anciens combattants ont salué leurs camarades. À ce moment, chacun savait pourquoi il était là, non seulement pour le dévoilement d'un cenotaphe, mais aussi pour remercier encore nos anciens combattants de tout ce qu'ils ont fait et de ce qu'ils font pour nous.

Le Capt Labonté est OAP au sein du SNFC.

Welcome to Camp Nathan Smith!

By Capt François Giroux

Defence Minister, Bill Graham and General Rick Hillier, Chief of the Defence Staff, presided over a ceremony October 13, to bestow the name "Camp Nathan Smith" on the compound that houses the Canadian Provincial Reconstruction Team (PRT) in Kandahar City.

Private Nathan Smith of the 3rd Battalion, Princess Patricia's Canadian Light Infantry (3 PPCLI), died on April 17, 2002, at the military training area known as Tarnak Farm, which lies on the outskirts of Kandahar City. Pte Smith was the soldier with the least number of years of service in the CF among the victims in this incident, that also claimed the lives of Sergeant Marc Léger, Corporal Ainsworth Dyer and Pte Richard Green.

"Nathan Smith was a fine Canadian soldier. He put his life on the line, in Afghanistan, for the Afghan people just as hundreds of young Canadian women and men are coming here to do today," said Mr. Graham.

"We should never forget those who paid the ultimate price to serve our country," said Colonel Steve Bowes,

PRT commanding officer. "Nathan is an example and an inspiration to all the young soldiers of this PRT, and those who will come after them to continue Canada's commitment and help the Afghan people achieve their goals and desires."

This ceremony was an emotional moment; a moment to remember, particularly for the 40 Operation APOLLO veterans, currently with the PRT, who served with the soldier who is now a symbol of inspiration in Kandahar: Pte Nathan Smith.

Capt Giroux is currently the PRT PAO at Camp Nathan Smith in Kandahar, Afghanistan.

Defence Minister Bill Graham, and Chief of the Defence Staff, Gen Rick Hillier, unveil the new sign for the PRT compound in Kandahar, Afghanistan.

Le ministre de la Défense, M. Bill Graham, et le chef d'état-major de la Défense, le Gén Rick Hillier, dévoilent le nouveau panneau du complexe de l'EPR à Kandahar, en Afghanistan.



SGT JERRY KEAN

Bienvenue au Camp Nathan Smith!

par le Capt François Giroux

Le 13 octobre dernier, le ministre de la Défense, M. Bill Graham, et le chef d'état-major de la Défense, le Général Rick Hillier, ont présidé une cérémonie visant à donner le nom de « Camp Nathan Smith » aux installations qui abritent l'Équipe provinciale de reconstruction (EPR) du Canada à Kandahar.

Le Soldat Nathan Smith, du 3^e Bataillon, Princess Patricia's Canadian Light Infantry (3 PPCLI), est décédé le 17 avril 2002, dans le secteur d'entraînement militaire connu sous le nom de Ferme Tarnak, aux abords de Kandahar. Parmi les victimes de cet incident, il y avait le

Sergent Marc Léger, le Caporal Ainsworth Dyer, le Soldat Richard Green. Le Sdt Smith comptait le moins d'années de service au sein des FC.

« Nathan Smith était un excellent soldat. Il a mis sa vie en jeu, en Afghanistan, pour aider le peuple afghan, tout comme le font des centaines de jeunes Canadiens et Canadiennes ici aujourd'hui », a précisé M. Graham.

« Nous ne devons jamais oublier ceux qui ont payé le prix ultime pour servir notre pays », a souligné le Colonel Steve Bowes, commandant de l'EPR. « Nathan est un exemple et une inspiration, tant pour les jeunes

soldats qui font présentement partie de l'EPR que pour ceux qui viendront plus tard poursuivre la mission du Canada et aider les Afghans à atteindre leurs objectifs et à réaliser leurs rêves. »

La cérémonie empreinte d'émotions a été un moment de commémoration, surtout pour les 40 anciens de l'opération APOLLO, actuellement en service dans l'EPR, qui ont servi avec le Sdt Nathan Smith, le soldat qui est maintenant un symbole d'inspiration à Kandahar.

Le Capt Giroux est OAP de l'EPR au Camp Nathan Smith à Kandahar, en Afghanistan.